

Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales – Sede Ecuador

Título: La innovación en la Política Pública de Ciencia y Tecnología ecuatoriana.

Yachay: ¿Un *cluster* de innovación?

Abstract

En la actualidad, las políticas de Ciencia y Tecnología han adquirido una importancia central para los gobiernos Latinoamericanos. En este sentido, Ecuador desde el 2008, con la nueva Constitución sitúa a la ciencia y la tecnología como uno de los pilares fundamentales del desarrollo y de la mejora de las condiciones de vida de la población. El objetivo de este estudio es analizar cómo se concibe la innovación desde la política de Ciencia y Tecnología e Innovación, en Ecuador, para poder entender qué tipo de estrategia se va a privilegiar en el diseño de la política y en base a eso, qué instrumentos se van a utilizar en su implementación. Para poder comprender mejor cómo se piensa la innovación desde la política pública la propuesta se centra en analizar el caso de Yachay desde el enfoque de redes, como un caso emblemático, en el que se piensa la innovación como posible a través de la creación de un clúster, concebido como un conglomerado en el que confluyen, centros de investigación, universidades y empresas buscando articular la producción de ciencia y la tecnología desde el estado con las empresas, e intentando dar mayor cohesión al sistema nacional de innovación.